

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Penentuan Lokasi Penelitian

1. Lokasi Penelitian

Lokasi penelitian yang dipilih untuk melakukan penelitian adalah Puskesmas Alalak Tengah Banjarmasin.

2. Sasaran penelitian

Sasaran dalam penelitian ini adalah seluruh wanita usia subur yang menggunakan alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah Banjarmasin pada bulan April tahun 2015.

B. Metode Penelitian Yang Digunakan

Metode penelitian merupakan cara yang dilakukan dalam proses penelitian (Hidayat, 2013).

Jenis penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode penelitian deskriptif. Menurut Sugiyono (2012), metode deskriptif merupakan metode penelitian dengan cara mengumpulkan data-data sesuai dengan yang sebenarnya kemudian data-data tersebut disusun, diolah dan dianalisis untuk dapat memberikan gambaran mengenai masalah yang ada. Dalam penelitian ini, peneliti bertujuan untuk mengetahui gambaran pengetahuan wanita usia subur dalam memilih alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah Banjarmasin.

C. Variabel Penelitian dan Definisi Operasional

1. Variabel penelitian

Variabel mengandung pengertian ukuran atau ciri yang dimiliki oleh anggota-anggota suatu kelompok yang berbeda dengan yang dimiliki oleh kelompok lain. Definisi lain mengatakan bahwa variabel adalah suatu yang digunakan sebagai ciri, sifat atau ukuran yang dimiliki atau didapatkan oleh satuan penelitian tentang suatu konsep pengertian tertentu, misalnya umur, jenis kelamin, pendidikan, status perkawinan, pekerjaan, pengetahuan, pendapatan, penyakit dan sebagainya (Notoatmojo, 2012).

Variabel dalam penelitian ini yaitu pengetahuan wanita usia subur dalam memilih alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah Banjarmasin.

2. Definisi Operasional

Definisi operasional mendefinisikan variabel secara operasional berdasarkan karakteristik yang diamati ketika melakukan pengukuran secara cermat terhadap suatu objek atau fenomena dengan menggunakan parameter yang jelas (Hidayat, 2013).

Definisi operasional juga bermanfaat untuk mengarahkan kepada pengukuran atau pengamatan terhadap variabel-variabel yang bersangkutan serta pengembangan instrumen (alat ukur) (Hidayat, 2013). Adapun dalam penelitian ini variabel yang akan didefinisikan secara operasional dapat dijelaskan sebagai berikut:

Tabel 3.1 Variabel Penelitian dan Definisi Operasional

Variabel	Definisi Operasional	Alat Ukur	Hasil Ukur	Skala
Pengetahuan	Hasil tahu ibu tentang alat kontrasepsi 3 bulan meliputi: a. Perngertian b. Cara Kerja c. Keuntungan d. Efek Samping	Kuesioner	Pengetahuan: 1. Kurang (<56%) 2. Cukup (75-56%) Baik (76-100%)	Ordinal
Umur	Usia Ibu terhitung sejak lahir hingga berulang tahun.	Kuesioner	Umur: 1. <20 tahun 2. 20-35 tahun 3. >35 tahun	Ordinal
Pendidikan	Jenjang Sekolah terakhir yang ditamatkan ibu	Kuesioner	Pendidikan 1. SD 2. SMP 3. SMA 4. PT	Ordinal
Paritas	Banyaknya anak hidup yang telah dilahirkan	Kuesioner	Paritas 1. Primipara 2. Multipara 3. Grandemultipara 4. Nulipara	Ordinal

D. Populasi dan Sampel Penelitian

1. Populasi

Populasi adalah keseluruhan objek penelitian atau objek yang diteliti (Notoatmojdo, 2012).

Populasi dalam penelitian ini adalah seluruh wanita usia subur yang menggunakan alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah pada bulan April 2015 yang berjumlah 139 orang.

2. Sampel

Sampel adalah obyek yang akan diteliti dan dianggap mewakili seluruh populasi. Teknik pengambilan sampel dalam penelitian ini adalah *accidental sampling* yaitu pengambilan sampel secara kebetulan datang ke

Puskesmas Alalak Tengah untuk melakukan suntik KB 3 Bulan. Sampel dalam penelitian ini yaitu 30 orang ibu yang menggunakan alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah pada tanggal 15-17 April 2015.

E. Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang digunakan dalam penelitian adalah teknik dokumentasi yaitu teknik pengumpulan data dengan cara mengambil data yang berasal dari dokumen asli (Hidayat, 2013). Pengumpulan data melalui kuesioner yang telah dibagikan kepada akseptor KB Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah Banjarmasin.

F. Jenis dan Sumber Data

Sumber data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data primer yakni berasal dari hasil kuesioner yang dibagikan dan data sekunder yakni data yang diperoleh dari Buku Register KB mencakup seluruh data akseptor KB Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah Banjarmasin.

G. Analisis Data

Data yang sudah terkumpul kemudian diolah dengan tujuan mengubah data menjadi informasi melalui tahap:

1. Penyusunan Data

Penelitian ini akan mengidentifikasi pengetahuan wanita usia subur dalam memilih alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah. Setelah data terkumpul melalui buku register KB dan kuesioner, maka data akan melalui beberapa tahapan yaitu:

a. Seleksi data (*Editing*)

Dimana peneliti melakukan pemeriksaan terhadap data yang diperoleh dan diteliti apakah terdapat kekeliruan atau tidak dalam penelitian. Peneliti akan memeriksa kembali kebenaran data yang diperoleh dan dikumpulkan. Memeriksa kembali apakah semua kuesioner sudah terisi dengan jelas sehingga tidak ada kekeliruan dalam pengolahan data.

b. Pengelompokan data (*Tabulating*)

Pada tahap ini, jawaban jawaban responden yang sama dikelompokkan dengan teliti dan teratur lalu dihitung dan dijumlahkan, kemudian dituliskan dalam bentuk tabel-tabel.

2. Klasifikasi Data

Data-data yang telah disusun, diklasifikasikan sesuai dengan kelompoknya yang telah ditetapkan. Kemudian data dianalisis dengan proses komputerisasi dalam bentuk tabulasi data.

3. Pengolahan Data

Dalam penelitian ini untuk pengolahan data digunakan metode analisis deskriptif yaitu menggunakan kuesioner tentang seputar alat kontrasepsi. Menurut Arikunto (2011), nilai responden diolah berdasarkan hasil kuesioner yang diisi oleh responden. Kemudian data diolah dengan rumus sebagai berikut:

$$P = \frac{F}{N} \times 100\%$$

Keterangan:

p = Persentase

f = Jumlah jawaban

n = Jumlah soal

Dengan penafsiran sebagai berikut:

- a) Baik, apabila responden dapat menjawab dengan benar pertanyaan yang dapat diberikan sebanyak 76%-100%.
- b) Cukup, apabila responden dapat menjawab dengan benar pertanyaan yang diberikan sebanyak 56%-75%.
- c) Kurang, apabila responden dapat menjawab dengan benar pertanyaan yang diberikan sebanyak <56%.

4. Interpretasi Data

Pada penelitian ini metode yang digunakan adalah deskriptif, dimana penelitian hanya untuk mengetahui gambaran pengetahuan wanita usia subur dalam memilih alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan di Puskesmas Alalak Tengah Banjarmasin berdasarkan kejadian yang terjadi dan tidak membuat suatu hubungan atau perbandingan dengan yang lain. Pada penelitian ini hasil perhitungan kuesioner mengenai gambaran pengetahuan wanita usia subur dalam memilih alat kontrasepsi Suntik 3 Bulan diinterpretasikan dalam bentuk tabel dan persentase.